

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 25 (1967)

Heft: [1]: L'Inde et la Suisse : problèmes du Tiers Monde

Vorwort: Avant-propos

Autor: Goetschin, P.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

P. Goetschin

professeur à l'Université de Lausanne

Pour la sixième fois, notre revue publie une série d'études préparées en collaboration avec l'Institut universitaire de hautes études internationales à Genève. Les numéros précédents ont porté sur les relations entre notre pays et l'Europe, l'Afrique, l'Amérique latine, ainsi que l'URSS et les pays socialistes d'Europe orientale¹. Ce tour d'horizon est maintenant complété par des réflexions sur l'un des plus importants et fascinants pays de notre monde contemporain, l'Inde.

Quelques jours passés récemment à Bombay m'ont convaincu de l'immensité des problèmes que doit résoudre cette nation. La misère y est grande; elle saisit le visiteur à la gorge et certaines visions demeurent férolement imprégnées dans sa mémoire. On peut émettre des doutes sur l'efficacité des méthodes de l'aide internationale, mais quelques heures passées dans les grandes cités asiatiques convainquent le plus réfractaire qu'un appui financier, technique et humain est indispensable et qu'il doit être important. Ceci est d'autant plus vrai que l'Inde ne donne pas que l'image de la pauvreté. Déjà d'imposants projets industriels et d'infrastructure ont été mis au point. Bien plus, il existe de remarquables entreprises et surtout un nombre de plus en plus grand d'hommes de valeur, qui sont disposés à œuvrer positivement à la construction d'une économie moderne, capable d'apporter à la population plus de raison d'être et de prospérité.

Les textes qui suivent démontrent que la tâche n'est pas aisée, mais qu'elle est loin d'être sans espoir. A ce titre, ce numéro peut contribuer à une meilleure compréhension de l'Inde, à éclairer la réalité et à faire disparaître des préjugés. Il importe que la Suisse manifeste plus clairement et plus positivement encore sa sympathie et sa volonté de soutien à un grand pays ami, dont la culture est riche et dont les potentiels sont grands.

¹ Publications précédentes, en collaboration avec l'Institut: *La Suisse dans le nouvel équilibre mondial — La Suisse et le monde — La Suisse et les pays en voie de développement*, septembre 1959 (épuisé); *La Suisse et l'Afrique*, septembre 1960 (épuisé); *La Suisse et l'Amérique latine*, février 1962 (épuisé); *La Suisse, l'URSS et l'Europe orientale*, avril 1963; *La Suisse et la Communauté atlantique*, septembre 1963.